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葵青區議會  

社區參與及文化康樂委員會第四次會議（二零二四）  

會議紀錄  

 

日期：2024 年 8 月 7 日  

時間：下午 2 時 30 分至下午 3 時 34 分  

地點：葵青民政事務處會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

潘志成議員 ,  MH（主席）  會議開始  會議結束  

陳藹怡議員（副主席）  會議開始  會議結束  

王聰穎議員  會議開始  會議結束  

吳任豐議員  會議開始  會議結束  

李偉樂議員  會議開始  會議結束  

周劍豪議員  會議開始  會議結束  

周潔莹議員  會議開始  會議結束  

林映惠議員  會議開始  會議結束  

林翠玲議員 ,  MH, JP  會議開始  會議結束  

梁嘉銘議員 ,  MH  會議開始  會議結束  

莫綺琪議員  會議開始  會議結束  

郭慧敏議員  會議開始  下午 3 時 29 分  

陳安妮議員  會議開始  會議結束  

彭熠銘議員  會議開始  會議結束  

黃淑雯議員  會議開始  會議結束  

葉長春議員 ,  MH  會議開始  會議結束  

劉美璐議員  會議開始  會議結束  

劉興華議員 ,  BBS, MH, JP  會議開始  會議結束  

歐志輝議員  會議開始  會議結束  

鄧麗玲議員  會議開始  會議結束  

鄭臨議員  會議開始  會議結束  

盧婉婷議員 ,  MH  會議開始  會議結束  

蘇栢燦議員 ,  MH  會議開始  會議結束  

張欽龍先生 ,  MH（增選委員）  會議開始  會議結束  

譚惠珍女士 ,  BBS, MH（增選委員）  會議開始  會議結束  
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常設部門及機構代表  

葉秀玲女士  康樂及文化事務署葵青區副康樂事務經理（分區支援）  

魏國坤先生  康樂及文化事務署葵青區副康樂事務經理 1  

梁慧雅女士  康樂及文化事務署高級經理（新界南）文化推廣  

黃靖茵女士  康樂及文化事務署圖書館高級館長（葵青區）  

盧宛芝女士  教育局高級學校發展主任（葵青）2  

 

秘書  

 

江佩玲女士  葵青民政事務處行政主任（區議會）支援  

  

缺席者   

陳志榮議員 ,  MH   （請假申請不獲通過）  

鍾偉明先生（增選委員）  （請假申請獲通過）  

  

開會詞  

 

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會（「區議會」）社區參

與及文化康樂委員會（「委員會」）第四次會議（二零二四）。  

 

通過二零二四年六月五日第三次會議（二零二四）的會議紀錄  

 

2.  委員一致通過會議紀錄。  

 

討論事項  

 

建議康文署舉辦推廣中華文化（例如漢服、中國古代運動等）的活動  

（由潘志成議員 ,  MH、莫綺琪議員、盧婉婷議員 ,  MH、梁嘉銘議員 ,  MH、

王聰穎議員、鄭臨議員及吳任豐議員提出）  

（社區參與及文化康樂文件第 9/D/2024 號及第  9a/D/2024 號）  

 

3.  委員討論上述事宜，並提出意見如下：  

 

(i)  建議康樂及文化事務署（「康文署」）在現有活動（例如綵燈

會）中加強推廣中華文化的元素，例如邀請漢服團體參與大型

文化活動、租借漢服予市民穿着體驗等，以提高市民對中華文

化的興趣；  

 

(ii)  建議康文署善用區內設施（例如葵青劇院、青嶼幹線觀景台、

圖書館和體育館），以進行更多推廣中華文化的活動；以及  
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(iii)  內地近年興起不少與中華文化有關的熱潮，例如穿漢服到名勝

古跡「打卡」、為電子遊戲角色增設「國風皮膚」（即中國古裝

造型）等。建議康文署舉辦相關主題活動，例如改良漢服比

賽、電子遊戲角色「國風皮膚」設計比賽等，讓中華文化融入

生活。  

 

4.  康文署圖書館高級館長（葵青區）簡介回覆文件，並回應如下：  

 

(i)  署方積極推廣中華文化，透過舉辦充滿中華文化元素的多種活

動（例如書籍展覽、專題講座、工作坊等），讓市民認識和體驗

中華文化，以提升市民的文化自信；  

 

(ii)  為配合弘揚中華文化辦公室（「弘揚辦」）的願景，署方於今年 4

月舉辦的「香港悅讀周」積極宣揚中華文化。在該悅讀周的同

樂日期間，指定的公共圖書館內不僅加入了具中華文化特色的

布置，還舉辦了一系列以中華文化為題的活動（包括傳統手工

藝工作坊和攤位、供市民試穿華服和拍照的華服體驗區等）。此

外，葵青區公共圖書館在「全民運動日」當天於青衣體育館設

置了名為「投壼高手」的中國古代運動遊戲攤位，亦將於今年

10 月至 11 月舉辦有關嶺南文化的活動（包括書籍展覽、巡迴展

覽、專題講座及工作坊），藉此推廣中華文化；以及  

 

(iii)  備悉委員對有關主題活動的建議，將在日後籌劃活動時作參考

之用。  

 

5.  康文署高級經理（新界南）文化推廣簡介回覆文件，並回應如下：  

 

(i)  弘揚辦支持香港青年協會於今年 7 月舉辦「中國歷史文化周

2024」，當中的活動包括長衫講座、長衫設計比賽、華服展覽

等。另外，弘揚辦亦推出了「中華文化節」，在推廣傳統服裝文

化方面有舉辦中式長衫製作技藝分享會及長衫體驗活動，由資

深長衫師傅示範，並讓公眾人士參與；以及  

 

(ii)  備悉委員提出將中華文化融入生活的建議，將在日後籌劃活動

時作參考之用。  

 

6.  康文署葵青區副康樂事務經理（分區支援）回應如下：  
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(i)  備悉委員提出有關中國古代運動的建議，會考慮納入同樂日活

動中；以及  

 

(ii)  署方歡迎地區團體／機構在葵青區的康樂場地（例如公園、海

濱公園等）舉辦推廣中華文化的活動。署方亦樂意在申請租用

康文署康樂設施方面提供意見和協助。  

 

7.  委員討論上述部門的回覆，並提出意見如下：  

 

(i)  建議康文署在現時舉行的「喜拍康文遊」攝影比賽中融入漢服

元素，鼓勵參與者在香港特色地標拍攝漢服相片，以推廣漢服

文化；  

 

(ii)  康文署在舉辦推廣活動時，除展示專題書籍外，亦備有各式用

具。委員希望學校日後在舉辦同類活動時，同時向康文署借取

相關書籍和其他用具，以達致更佳宣傳效果。委員另希望康文

署考慮與地區團體和關愛隊合作，將有關項目推展至小區；  

 

(iii)  建議康文署把推廣活動的資訊轉發予區議員及委員會委員，讓

更多人協助宣傳，從而吸引更多居民參與；  

 

(iv)  圖書館舉辦的活動大多為室內的靜態活動。有見及此，委員建

議康文署舉辦互動性較強的動態活動（例如戶外工作坊、漂書

活動等），另亦建議舉辦漢服模特兒比賽，於比賽中安排化妝和

拍攝服務，從而吸引更多居民參與；  

 

(v)  過往曾有團體舉辦改良漢服活動，獲居民踴躍支持，反應超出

預期。建議康文署除可單獨舉辦包含漢服元素的文化活動外，

還可與其他團體合辦有關漢服文化的大型專題活動，以進一步

推動漢服文化；  

 

(vi)  康文署舉辦的活動大多為全港性活動，針對葵青區籌辦的推廣

活動相對較少。建議康文署善用本區場地進行活動，例如在社

區會堂放映電影，以及在劇院、運動場等社區設施內擺放與中

華文化相關的物品或資料。康文署亦可在葵青區社區參與計劃

下的不同大型活動（例如新春活動、體育節、文藝活動等）融

入中華文化元素，讓區內居民有更多機會接觸中華文化；以及  

 

(vii)  建議康文署舉辦推廣書法、詩詞歌賦等傳統中華文化活動。  
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8.  康文署圖書館高級館長（葵青區）回應如下：  

 

(i)  署方不時與區內學校合作舉辦到校外展活動（例如講座、書籍

展覽及攤位等），以推廣圖書館服務。署方歡迎學校主動聯絡圖

書館，以商討相關協作安排。署方一直有向學校提供團體借閱

圖書館資料服務，以配合學校的主題活動。如有適合的用具，

亦會一併外借予學校；  

 

(ii)  圖書館舉辦的活動雖然偏向靜態，但當中包括與市民互動的工

作坊及同樂日攤位。署方亦有走出圖書館，進行互動性較強的

動態活動，例如到學校進行外展活動，並走入社區，於社區圖

書館舉辦趣味工作坊，以及在「全民運動日」於體育館設置遊

戲攤位。在資源許可的情況下，署方樂意走出圖書館，與學

校、社區圖書館、地區團體，以至議員辦事處合作舉辦閱讀活

動；以及  

 

(iii)  署方備悉委員認為中華文化具底蘊深厚而多元的特徵，亦認同

中華文化除了漢服外，尚有其他不同元素（包括書法、詩詞歌

賦等）。署方亦備悉委員所提出有關推廣中華文化活動的建議，

將來在籌劃相關推廣活動時會作多角度參考。  

  

9.  康文署高級經理（新界南）文化推廣回應如下：  

 

(i)  備悉委員有關「喜拍康文遊」攝影比賽的建議，將在日後策劃

類似活動時作參考之用；  

 

(ii)  感謝委員提出署方可透過區議員協助宣傳的建議，署方已備悉

此意見；  

 

(iii)  署方有提供相關展板的外借服務，學校或團體可向署方提出申

請；以及  

 

(iv)  備悉委員有關展示展品的建議。  

 

建議康文署推動「橋底文化」的發展，並善用葵順街遊樂場閒置空地作

文化活動空間  

（由林翠玲議員 ,  MH, JP、林映惠議員、盧婉婷議員 ,  MH及梁嘉銘議員 ,  MH

提出）  

（社區參與及文化康樂文件第 10/D/2024 號及第  10a/D/2024 號）  
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10.  委員討論上述事宜，並提出意見如下：  

 

(i)  葵順街遊樂場人流較少，故建議康文署舉辦不同活動（如街舞

比賽、滑板比賽、表演等）以帶旺人流；以及  

 

(ii)  康文署可考慮在遊樂場內的天橋底空地加建兒童遊樂設施、健

身設施等，或在此類空間闢設運動訓練場地、社會企業商店

等。只要提供相應的配套設施，橋底空間是可以吸引人流的。  

 

11.  主席重申委員會的職權範圍，表示委員應就區內社區參與、藝術活動

等事宜進行討論。如有涉及區內地區設施及工程的議題，應交由地區設施及

工程委員會處理。  

 

12.  康文署葵青區副康樂事務經理（分區支援）回應如下：  

 

(i)  康文署轄下的葵青區葵順街遊樂場自 1989 年起開放給市民使

用，主要設施包括 1 個滑板場、1 個滾軸溜冰場及 7 張棋檯；  

 

(ii)  過去署方曾舉辦滑板同樂日，惟反應一般。署方今年 4月舉辦了

兩個滑板同樂日，年底會再舉辦兩個親子滑板同樂日，讓居民

的參與機會得以增加；以及  

 

(iii)  有關場地處於多條天橋下，車輛經過時會產生噪音，正好適合

進行一些聲浪較大的運動（例如滑板運動）。另外，考慮到葵

順街遊樂場的滑板場已使用多年，康文署正與建築署及相關體

育總會商討是否可改善和翻新該滑板場。署方希望通過改善和

翻新設施來吸引更多市民參與滑板活動。此外，署方亦期望奧

運會帶來的熱潮，能讓更多人留意滑板運動。葵順街遊樂場翻

新後，有望成為滑板愛好者的聚集地，甚至成為一家大小的好

去處。  

 

13.  委員認為滑板場使用率低可能反映滑板運動為較小眾的運動，另亦認

為橋底文化不應局限於滑板運動。因此，委員建議康文署與其他委員會或部

門一同研究，考慮在橋底推行其他活動（例如劍擊、橋底音樂、戲棚、塗鴉

等），既能善用空間，又不影響居民正常生活。  

 

14.  康文署高級經理（新界南）文化推廣備悉委員的建議。  
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資料文件  

 

康樂及文化事務署在葵青區舉辦文化活動的工作匯報  

（社區參與及文化康樂文件第 11/I/2024 號）  

 

15.  委員對康文署 8 月 4 日「全民運動日」的安排表示肯定。  

 

康樂及文化事務署葵青區康樂體育活動的工作匯報  

（社區參與及文化康樂文件第 12/I/2024 號）  

 

16.  委員備悉上述文件。  

 

康樂及文化事務署葵青區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯報  

（社區參與及文化康樂文件第 13/I/2024 號）  

 

17.  委員備悉上述文件。  

 

其他事項  

 

18.  委員沒有提出其他事項。  

 

下次會議日期  

 

19.  下次會議定於 2024 年 10 月 9 日（星期三）舉行。  

 

 

葵青區議會秘書處  

2024 年 9 月  

 


